

教育相談  
072-924-3892

情報推進  
072-992-3910

研究・研修  
072-924-0583

八尾市ホームページ <http://www.city.yao.osaka.jp/>  
(「教育委員会」のページよりご覧ください)

## 初任者による授業（授業研究2）

初任者研修の一環として、日々の授業づくりの技術力と指導力の向上を図ることを目的とした「初任者による授業」を実施しました。

初任者は、授業公開とその後の研究協議や実践交流を通して、教室環境の整備や学級経営、授業づくりについて意見を交換し合いながら授業研究の大切さについて学びました。

今年度は、次の3校の初任者の先生に授業を公開していただきました。

11月12日（木） 亀井小学校    11月19日（木） 高美中学校  
11月24日（火） 高美小学校



受講者からは、「教師と生徒との信頼関係は、授業のおもしろさやわかりやすさと関係すると思うので自分の授業力を高めなければと感じた。」「自分が何を大切に日々、子どもとかわかっているかを考える良い機会となった。」「発問の難しさや個に対する声かけなど、何を優先させ、何を目的としてやっているのか、しっかり考えをふれずにもっておくことが大切だと思った。」などの感想がありました。日々の授業で気付かなかった点やお互いに実践している事を交流し合うことができ、初任者の先生方の今後にもむけて参考となる研修となりました。

## ICT 活用のための研修

日時 平成27年11月2日（月） 15:30~17:00  
場所 八尾市立教育サポートセンター コンピューター室

八尾市内の学校には様々なICT機器が配置されており、教材研究やプリント作成などの授業準備のための活用や、教材の拡大提示や動画再生といった授業中の児童・生徒の理解を深めるための活用など、「わかる授業」づくりのために利用されています。今回のICT活用のための研修では、昨年に引き続き大阪府教育委員会情報・技術研究室 主任指導主事 小林 太郎さんを講師にお招きし、「ICT機器を効果的に活用した授業づくり」をテーマにICT活用の初歩から丁寧に教えていただきました。

前半にはICTを活用した授業例や八尾市教育情報ネットワーク内の動画やワークシートなどのコンテンツの活用について紹介して頂き、後半には受講者一人ひとりがプレゼンテーションソフトを使って教材を作り、作った教材をグループで交流しました。20分ほどの作成時間でしたが、九九のフラッシュカードや跳び箱の跳び方の説明用プレゼンテーションなど、それぞれに工夫した教材が出来上がりました。受講者からは、「思ったより短い時間で教材を作ることができたので、これからはもっとICT機器を活用していきたい。」などの感想がありました。



## 保育と講演

日時 平成27年11月27日(金) 13:30~16:45  
場所 八尾市立美園幼稚園 保育室

「保育と講演」は、八尾市立幼稚園の教諭による公開保育と、講演により、さらなる指導力の向上を図り、八尾市内の幼稚園教職員や保育所(園)、認定こども園の保育士、小学校教諭等が参加することで、小学校へとつながる学びの連続性を考えることを目的として実施しています。今年度は、「心ゆさぶる学びの芽を育てよう -子どもの心に届く生命の大切さ-」というテーマで、行いました。

前半では、八尾市立美園幼稚園教諭が、年少及び年長での保育を公開しました。どちらのクラスにおいても、温かい保育が行われました。

後半では、NPO 法人 チャイルド・ケモ・ハウス 事務局長 田村 亜紀子 さんをお招きしました。チャイルド・ケモ・ハウスは、日本初の小児がん専門の治療施設です。田村さんは、御自身の辛い御経験から、施設の立ち上げに関わってこられ、田村さんのお話を聞いて、涙を流す受講者がたくさんいました。幼少期の子どもたちを預かる立場として、改めて子どもたち一人ひとりを大切に、子どもたち同士をつなぐ重要性を考える内容でした。



研究討議



講演

## 遊びを通しての子育て学習会②

日時 平成27年12月12日(土) 14:00~16:00  
場所 八尾市立教育サポートセンター プレイルーム

「遊びを通しての子育て学習会」は、八尾市の就学支援事業の一つとして、就園就学を控えた保護者とお子さんが「遊び」を通して子どもの成長・発達について共に考える場として行っています。

第2回目は、「作って遊ぼう!」をテーマとして、いろいろな素材や材料・道具を使って、目と手の協応を育むことや、手先の発達を促すことを目標に、親子でクリスマスの飾りを作りました。

まず初めに、画用紙でクリスマスツリーを作りました。子どもたちが材料を選び、楽しみながらかわいい飾りを制作していました。完成後は、本物のツリーを囲んでフォークダンスを行いました。

次に、親子でふれあい遊びをしました。親子で曲に合わせて、ふれあいながら体を動かして遊びました。最後は、みんなで一緒にパラバルーンをして盛り上がりました。

今回は、平成28年1月23日(土)に第3回「からだを使って遊ぼう!」を実施します。大型遊具を使った遊びを取り入れる予定です。滑り台を滑ったり、平均台を渡ったり、跳び箱からジャンプしたりして遊びます。ルールや順番を守りながら楽しむ中で、体の使い方を学び、バランス感覚を養い、また、親と子どもとがふれあう中で感覚刺激を確かめながら活動していきます。

どんな飾りになるのかな??



おいものてんぷら...おいしくできたよ~☆



みんなで、ポップコーン! 楽しい~!!

